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質問主題

（質問の区分）

１．県南・県西地域１２市町村
の広域連携の取り組みについて

昨年９月の県議会で橋本知事は、つくば市など県南・県西地域の１２市町
村が広域連携に関する研究会を立ち上げると答弁した。
この中にはかすみがうら市も含まれており、こうした広域連携の取り組み

を市長はどのように考えているのか。また、担当職員に対しどのような具体
的な指示を出しているのか伺う。

市長及び
担当部長

２．広域連携が必要な本市の新
設道路の整備について

３月の県議会で橋本知事は、県道牛渡馬場山土浦線からＪＲ常磐線を跨ぎ
市道６－６号線に至る区間、および市道６－６号線から千代田石岡インター
チェンジ北側の県道石岡つくば線に至るルートについては、ルートがまだ決
まっていない新設道路であり、石岡市とかすみがうら市による道路整備のた
めの協議会が設立され、その中で県も参画し、ルートや整備効果、整備手順
法等を検討していくことになったと答弁している。これらの新設道路整備に
対する市長の考え、および取り組み状況と今後の見込みについて伺う。

市長及び
担当部長

通告
順

答弁者質問要旨通告者

(1) 川村 成二



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第２回定例会　ＮＯ．2

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①地球環境改善への取り組みとして省エネルギーの推進が効果的であり、市
内全域の防犯灯のＬＥＤ化が実現した。更なる地球環境の改善策として公用
自動車の省エネ化や公共施設照明のＬＥＤ化を推進すべきと考える。当市の
今後の進め方について伺う。

②自動車の省エネ化や照明のＬＥＤ化は、市民を巻き込み市全体で取り組む
必要がある。市民参加の方策として、一般家庭のＬＥＤ化や次世代自動車の
購入に市が補助することもアイデアとして考えられる。また、その制度が実
現すれば、転入者の増加にもつながるものと考える。市の対応策について伺
う。

③ＣＯ２削減とカーボン・オフセットへの取り組みについて

④気候変動政策に関する日本版「首長誓約」の認識とその取り組みについて
伺う。

４．歩崎周辺の今後の事業展開
について

県議会定例会一般質問において、「霞ヶ浦環境創造ビジョン」の改定にあ
たってリゾート施設の誘致なども含め、霞ヶ浦にふさわしい活性化のあり方
などを検討したいとの発言があった。
当市の歩崎周辺は、かすみがうら未来づくりカンパニーだけの事業に満足

せず更なる事業の拡大が見込める地域であり、県の動向に注視しながら先手
の施策を講じるためにも、市長が各方面にトップセールスに奔走する必要が
あると考える。市長の見解を伺う。

市長

市長及び
担当部長

川村 成二(1)

３．地球環境改善への取り組み
について
（次世代自動車導入、公共施設
や一般家庭のＬＥＤ化普及推
進、カーボン・オフセットへの
取り組み、首長誓約への署名等
について）
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①つくば市と土浦市の合併勉強会が解消されたが、オブザーバー参加したか
すみがうら市として、この勉強会から何を得ることができたか。

②勉強会が解消されたことで、県南地域の広域連携について、どのような影
響があると考えるか。

③茨城県の地方創生、地域振興にとって、県南地域の果たす役割は非常に高
いと考えるが、当市がどのような役割を果たして行くべきと思うか。

④かすみがうら市と土浦市との連携、合併について、積極的に取り組む考え
はあるか。

①中学校および小学校のスクールバスの運行について、これまでの実施経過
について

②徒歩、および自転車通学の子どもたちの安全対策について

③バス通学と自転車通学での経済的不公平感の解消について

市長及び
担当部長

教育長
及び

担当部長

宮嶋 謙(2)

１．県南地域における広域連
携、合併について

２．小中学校のスクールバス運
行と登下校の安全について
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①働く女性の家、大塚ふれあいセンター、やまゆり館、勤労青少年ホームな
ど、複数の施設の機能を再編成することで、市民にとってより充実した施設
構成が実現すると思うが、その考えはあるか。

市長及び
担当部長

②神立駅を中心とした生活圏の充実のためには、土浦市と連携した公共施設
の活用が有効だと思うが、その考えはあるか。

市長及び
担当部長

宮嶋 謙(2)
３．市街化区域の公共施設の再
編成ならびに近隣市との連携に
ついて
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①学区審議会の役割及び学区編成の見直しの必要性について

②千代田中地区４小学校統合校の当初計画を実施することが困難となった根
本原因について

③小中学校適正規模化実施計画の一部見直しを実施するにあたり、基本方針
及び計画の内容・手続き・スケジュールについて

①標準規模に満たない小規模校の存在意義と千代田中学校存続の必要性につ
いて

②敷地一体型小中一貫校（義務教育学校）早期整備実現の必要性について

２．千代田中学校の存続を前提
とした敷地一体型小中一貫校
（義務教育学校）の整備の必要
性について

(3) 田谷 文子

市長、
教育長
及び

担当部長

市長、
教育長
及び

担当部長

１．小中学校適正規模化実施計
画の一部見直しについて
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①政治倫理条例制定の二元代表制における市長等特別職の責務について
（市長等特別職政治倫理条例の提案環境整備とは何か）

②繰り返される飲酒・飲酒仮眠ー酒気帯び運転撲滅策－市長のコンプライア
ンス責任を問う。

③市職員セクハラ・パワハラの実態調査後の施策経過と第２回調査について

④公金等取り扱い適正化計画の２９年度方針と監査計画について

設楽 健夫(4)

１．市長等特別職の政治倫理条
例・政治倫理審査会の設置とコ
ンプライアンス違反・繰り返さ
れる飲酒（飲酒仮眠）運転撲滅
について

市長及び
担当部長
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①施政方針ー小中一貫教育を軸とした教育環境の整備について
・小中連携推進委員会の要綱回避理由と、平成２５年小中学校適正規模化実
施計画の第２期計画期間における学区の見直しについて

②平成２９年４月開始「介護予防・日常生活支援総合事業」計画及び土浦等
近隣市との比較検討・中学校区を基本とした包括支援センター及び社会福祉
協議会の整備推進について

③放課後児童クラブの運営における近隣市比較及び霞ヶ浦地区児童館設立に
ついて

市長及び
担当部長

設楽 健夫(4)

２．「小中一貫教育を軸とした
教育環境の整備」・「介護予防
日常生活支援事業の推進」・
「霞ヶ浦地区児童館設立」につ
いて
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①施政方針記述の神立駅中心の新たなビジョンの範囲について

②神立中央地区と逆西地区の雨排水路上下水道・神立駅環状道路・防災・公
共施設の整備運用協議体の創設について

③都市計画と農業用水の一体性について
・土浦市鶴沼調整池と出島用水を改良した排水事業の打ち合わせ経過
・一の瀬川の渇水冠水対策について（鶴沼農業用水水門及び第４第３機場の
管理等）

④逆西雨排水路・菱木川源流の農業用水貯水池角来池の埋め立て経過と農業
用水の過去・現在・今後について

設楽 健夫(4)

３．神立駅を中心とした暮らし
やすいまちにする新たなビジョ
ンについてー５万人に及ぶ神
立・逆西地区共同運営と雨排
水・農業用水管理について

市長及び
担当部長
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①霞ヶ浦二橋第一橋１ｋｍ（高浜入り架橋ルート）の設定と宍倉玉里線の位
置づけについて

②霞ヶ浦二橋第一橋１ｋｍ・県道宍倉玉里線ー3224二級路線ー神立西成井
0119一級路線交差ー西成井バイパスー国道354への接続における社会的経済
的役割について

③宍倉玉里線の架橋ー県道整備による志士庫地区・安飾地区の活性化につい
て

④霞ヶ浦大橋の橋の長さ・橋脚数・建設費用・建設期間と霞ヶ浦二橋第一橋
１ｋｍ（高浜入り架橋ルート）の比較について

⑤協同病院へのアクセス道路（田村ー沖宿線延伸道路）ー出島用水道路
0109ー県道牛渡馬場山土浦線ー市道0004一級路線・千代田大橋－接続整備状
況について

市長及び
担当部長

設楽 健夫(4)
４．霞ヶ浦二橋第一橋（八木橋
１ｋｍ）高浜入り架橋ルート及
び協同病院接続道路について
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①住民不在で、ごみ減量化・資源化に反する「新たな広域ごみ処理新施設建
設先にありき」（循環型社会形成推進検討会まとめ）の問題点を問う。

②現有施設の長寿命化と施設新設との比較検討を行う提案が同意されなかっ
た理由及び新治広域事務組合の方向性を出そうとしない理由について、問
う。

③総予算と債務負担行為について、ＤＢＯ方式の問題点に関わってあらため
て問う。

④財源及び費用負担について、あらためて問う。

⑤総合評価方式の問題点について、あらためて問う。

⑥「建設の是非を住民投票で問う」ことについて、あらためて市長の見解を
問う。

１．新たな広域ごみ処理施設建
設問題について

市長及び
担当部長

佐藤 文雄(5)
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①今年度末さくら保育所が閉所に関って、待機児童対策については万全なの
か。民間事業者への支援について、保育士の確保も含めどのような支援を考
えているのか。

②さくら保育所の残存価値が車庫を含め約２億２千万円。これに解体費が加
われば市側にとっては相当な損失となるが、あらためて市長の見解を問う。

③さくら保育所の借地に関わって現在地に設置された経過について、あらた
めて問う。

④中学卒までの医療費完全無料化と高校生までの医療費無料化について、問
う。

⑤学校給食無料化について、問う。

⑥就学援助の拡充改善と入学準備金の増額及び入学前支給について、問う。

⑦小中学校の父母（保護者）負担の軽減について、改善がなされているか問
う。

３．公共交通システムの改善に
ついて

免許証や車を持たない市民に対する公共交通システムの構築に向け広域圏
で取組むことについて、問う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

２．総合的な子育て支援につい
て

佐藤 文雄(5)
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①国保の都道府県化の現況と問題点を問う。

②国保税の均等割の引き下げについて、法定外一般会計繰入金のあり方を問
う。

５．上下水道事業について

八ッ場ダム及び霞ヶ浦導水事業が完成すれば、実施協定による県水の全量
受け入れが強要されることになる。現在の協定水量は過大ではないとしてい
るが、県水の全量受け入れは、結果的に水道料金の大幅な引き上げは避けら
れないのではないか。実施協定の見直しを要請しない理由を問う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

４．国民健康保険について

佐藤 文雄(5)
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①本市の公共施設用地の借地料、年間約5,000万円に上る過大な借地料を払
い続けている中にあって、なんら具体的な対策を講じない理由について市長
に伺う。

②公共施設等マネージメント計画に、借地の課題をなぜ盛り込まなかったの
か市長のご見解を伺う。

③本市の公共施設用地の約22％（隣接の土浦市は4%）に上る過大な借地の課
題の対応として、解消に向け具体的な取り組む計画はあるのか市長の見解を
伺う。

①稲吉中地区における長期にわたる公民館未整備の現状の中、早期実現の住
民要望が届いてないのではないかとの疑念が出ていることに対して市長の認
識と今後の具体的な方針、計画はあるのか見解を伺う。

②下稲吉中地区における公共施設を一定範囲に集約することによる、行政
サービスを行財政効率の向上をはかる具体的な計画はあるのか市長の見解を
伺う。

市長

市長

矢口 龍人(6)

１．本市の公共施設用地の借地
料年間5,000万円の課題にかか
る今後の具体的方針、計画はあ
るのかについて

２．下稲吉中地区における公民
館の未整備に対する今後の具体
的方針、年次計画はあるのかに
ついて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第２回定例会　ＮＯ．14

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．世界湖沼会議、いきいき茨
城ゆめ国体、そして東京オリン
ピック・パラリンピックなど大
型プロジェクトと本市のまちづ
くりとの連動、対応について

本県及び首都東京を中心に行われる大型プロジェクトを迎えるにあたり、
市民参加やまちづくりに最大限活かしていくことが求められます。市の基本
的考え方・姿勢についてお伺いいたします。

市長

①農業者の高齢化、担い手不足、農地の荒廃化が進む中で、本市農業の将来
に向け、どのような計画があり実践されているかお伺いいたします。

②農地中間管理事業の実施状況と課題についてお伺いいたします。

３．みんなでつくる連携と協働
のまちづくりについて

第２次総合計画に基本目標が示されています。その中で市民と一体となっ
たまちづくりを進めるため、市民の自主的な地域づくり活動の支援に努める
とともに多様な主体の連携を促進し、市民と行政の協働体制の構築に努める
とありますが、目標達成のための市と市民の具体的動きについて伺います。

市長及び
担当部長

(7) 来栖 丈治
２．本市の農業振興について

市長及び
担当部長
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①国道６号千代田石岡バイパス計画路線の地権者意向状況・連絡体制の強化

②国・県・石岡市への当市人員等連携体制の強化

③茨城県・石岡市との幹線道路整備等連絡協議会体制への強化

①土浦市路線区間や神立駅舎整備との関係調整進捗

②年間を通した当地域活性策イメージ

③総合病院等への需要に対したコミニティバス等交通の整備方針

④隣地公園等の目的・整備方針・費用対効果

⑤既存の県道・市道との接続と路線上電力配線への対応

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

１．６号バイパス整備等の国県
事業への当市協力体制は

２．神立停車場線等を活用した
具体的な地域活性策は

古橋 智樹(8)


